

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Viernes 31 de Julio de 1903

Núm. 168

LAS DOS BANDERAS

EN NUESTROS DÍAS

Hay un abismo infranqueable entre Cristo y Lucifer, abismo abierto por el Salvador con una sola palabra: *Qui non est mecum, contra me est*. «El que no está conmigo, va contra Mí»; así que es inútil trate el hombrecillo débil de echar un puente por donde vayan pasando los cristianos luciferinos, digo los católico-liberales.

¿Por qué os parece llama á éstos León XIII *imitadores de Lucifer*? Por que andan disfrazados, imitando las antiguas mañas de su mentiroso padre, cuando se disfrazó de serpiente en el Paraíso. ¿Por qué creéis apellidó á éstos Pío IX *peores que la commune*? Por lo mismo que hacen más daño que aquellas fieras dantonianas, metiéndose entre las ovejas de Cristo, sin ser temidos.

Como si se asentasen en una cátedra de fuego y humo, cátedra de confusión con ciertos falsos respiandores, están asimismo esos *intelectuales*, adoradores de la luz y del progreso y de las conquistas, retrógados y ahora han dado en llamarnos clericales. ¡Palabras, hipocresía, engaño!

Ellos se dicen católicos pero no clericales. «Aquí todos somos católicos», se dijo en el Parlamento por uno que fué Gran Oriente de la masonería. «En España no hay periódicos anticatólicos», dice un rotativo, porque la monarquía es católica. Lo que hay es que las sociedades cultas no quieren el *clericalismo*.

Y como en la prensa y en la tribuna, se repiten estas insanias en la cátedra y en el casino, en la escena y en el hogar, metiéndose el maligno y embrellón espíritu en todas partes. Clero, de una palabra griega que significa *porción selecta, heredada*, es la aristocracia de la Iglesia, el Estado Mayor y la oficialidad del ejército de Cristo, los escogidos hijos de Leví que sigue sacando Dios de todas las tribus del mundo, y sacará hasta la consumación de los siglos, para que le sirvan en el santuario. Ser, por lo tanto, anticlerical equivale á ser antieristiano, anticatólico.

Pero ¿á qué refutarlo seriamente si las mismas logias han declarado que para ellas clericalismo es lo mismo que catolicismo? De una vez para siempre vamos á fijar estas ideas, trasladando

los textos de los francmasones más conspicuos.

En el banquete que celebraron el año 1892 los cuatro poderes masónicos de Francia, el Gran Oriente, el Supremo Consejo del rito escocés, la Logia simbólica escocesa y el Supremo Consejo del rito de Misraim, exclamaba el orador Blatin, presidente: «Á los masones que tienen las mismas ideas, las mismas *afecciones*, los mismos odios....: Todas las veces que se trate de marchar contra nuestro eterno enemigo, el *clericalismo*, todos los francmasones franceses se hallarán unidos» (1).

Ahora bien; ¿cuál es el *clericalismo* que inspira un odio común á los masones de Francia y del mundo todo?

—¡Es el *catolicismo*! Para un iniciado las dos palabras son sinónimas. Vedlo.

«El asunto que voy á tratar, dice el H.: Courdavaux, profesor en la facultad de Lille, es el fondo mismo de todas las cuestiones que están á la orden del día. La distinción entre *clericalismo* y *catolicismo* es puramente oficial, útil, para las necesidades de la tribuna; pero aquí en la logia, digámoslo muy alto en honor de la verdad, el *catolicismo* y el *clericalismo* son una misma cosa» (2).

«En Francia sería pueril negar que la cuestión clerical es ante todo una cuestión religiosa» (3).

¿Y es posible que en España sean tenidos por genios de la ilustración, por *superhombres*, los propaladores de tan necias puerilidades? Acabamos este párrafo con el intento final de las sectas masónicas, tal como lo declara el *Boletín* del Gran Oriente francés (1883, páginas 645): «El fin, dice, es desecristianizar á Francia por todos los medios posibles, pero sobre todo ahogando el catolicismo *poco á poco, cada año*, por medio de leyes nuevas contra el clero... hasta llegar á la clausura de las iglesias».

En adelante, pues, todo el que se jacte de no clerical, ya está juzgado, *jam judicatus est*, por el alto tribunal de la recta conciencia y por el fallo de la masonería: ya está juzgado ó de insipiente sumo, ó de luciferino sectario que

(1) *Bulletin du Grand Orient*, 1902, número 515.

(2) V. *Chaîne d' Union*, 1880, página 199.

(3) *Bulletin du Grand Orient*, 1902, página 504.

milita en contra de nuestra bandera.

Sin sueldo ninguno, hubo soldado generoso que peleó en las guerras de Flandes, sólo por militar á las órdenes de Farnesio. ¡Vergüenza grande que no peleemos como buenos contra los enemigos del Corazón de Cristo en España! ¡Vergüenza que un puñado de sectarios haga temblar á millones de católicos pusilámines y resignados, como víctimas estúpidas! ¿Qué proponemos cuando nos alimentamos con el *manjar de los fuertes*?

El *Apostolado de la Acción* se impone en estos tiempos, y gloria á Cristo! este *Apostolado* la acción va surgiendo vigoroso en nuestra patria. Y lo más consolador es que se alistan en ese *Apostolado* batallador, lo mismo que, en el otro de la Oración, hombres y mujeres, eclesiásticos y seglares

Empujados por el espíritu de Dios, que da su instinto á la oveja para juntarse con su semejante, empiezan como nunca á agruparse los buenos en torno al Corazón de Jesús.

¡Adelante los que quieren hacer algo grande por la religión y la patria! En la milicia de Cristo todos son llamados á puestos altos de celo y de santidad, á ser Guzmanes ó Claras, Javiers ó Teresas, Paules ó Chantal, La Salle ó Barat, Boscos ó Lestonac. Hombres y mujeres débiles se embarcan todos los días en los puertos, *sine saculo et pera*, para llevar la fe de Cristo adonde no llegó la espada de los conquistadores. Procuraremos siquiera nosotros tremolar la bandera del Salvador en el rincón de nuestra villa.

Sobre todo hemos de oír la voz de nuestro Capitán. En estos momentos, por gran dicha nuestra, nos está dando sus órdenes. El General en jefe de los ejércitos cristianos ha hablado á los españoles.

«Todos se unan, dice, para defender los intereses de la Religión, que hoy se halla en grave peligro».

Si no prescindiéramos de distintos pareceres en *materias discutibles* no nos mostramos buenos soldados de Cristo, nos burlamos de su gloriosa bandera, pasamos al bando fementido del padre de la discordia.

LUIS M.^a ORTIZ, S. J.

EL PRIMER DISCURSO DEL PAPA

Al ser coronado Papa el Cardenal Joaquín Pecci, contestando al Cardenal decano del Sacro Colegio, pronunció el siguiente sentido discurso:

«Las nobles y afectuosas palabras que vos Sr. Cardenal, Nos habéis dirigido en nombre del Sacro Colegio, han enternecido vivamente Nuestro corazón, ya profundamente conmovido por el honor de Nuestra inmerecida é inesperada exaltación á la Sede Pontificia.

El peso de las Santas Llaves, ya por si mismo formidable, se Nos impone en momentos extremadamente difíciles y abruma nuestra pequeñez.

El mismo sagrado rito que acaba de verificarse, al presentar ante nuestros ojos la grandeza de la Sede Apostólica ha aumentado nuestra turbación, porque podemos repetir las palabras que los libros santos ponen en los labios del Santo Rey, á quien acabáis de aludir: *¿Quis ergo sum Domine Deus: et quæ domus mea, quia aduxisti me hinc usque?*

Sin embargo, en medio de tan justos motivos de temor, nuestra alma se siente fortalecida y consolada al ver que desde los primeros días de Nuestro Pontificado el mundo católico entero, con filial ternura, se agrupa en torno nuestro y nos da público testimonio de obediencia y adhesión.

Nos sentimos fortalecidos y consolados por el afecto que nos demuestran los miembros todos, para Nos tan queridos, del Sacro Colegio, y por la seguridad de su constante é ilustrada cooperación.

Aliéntanos y nos consuela, en fin la seguridad de la asistencia de Dios misericordiosísimo que, por vías inescrutables, ha querido llamarnos á ocupar su lugar en la tierra.

Esta asistencia nunca dejaremos de implorarla, y deseamos que todos la imploren por medio de fervorosas y constantes oraciones.

¡Sí; Dios sostendrá nuestra débil y humilde persona y hará resplandecer en Nos su poderío. Animado de tales sentimientos, terminamos este discurso, y á la vez que damos gracias al Sacro Colegio por las felicitaciones que nos ha presentado imploramos de todo corazón sobre sus miembros, y principalmente sobre aquellos aquí presentes, la bendición apostólica.»

EL GRAN ÍNTEGRO

GARCÍA MORENO

Presidente de la República del Ecuador, que, al caer asesinado, exclamó:

«¡Dios no muere!»

Algunas de sus resoluciones espirituales las hallamos escritas de su mano.

Helas aquí: «Oración por la mañana, y pedir particularmente la humildad. Misa, rosario diario y Kempis, y conservar la presencia de Dios, sobre todo al hablar para refrenar la lengua. Ofrecer á Dios mis obras antes de comenzarlas. En las dudas y tentaciones decir: ¡Qué pensaré sobre esto en la hora de mi muerte! Hacer actos de humildad como besar el suelo en secreto. No hablar de mí nunca. Ser amable aun con los importunos. De mis enemigos no decir nada malo. Examen antes de comer y dormir. No jugar más de una hora. Hacerlo todo á mayor gloria de Dios exclusivamente. Confesión semanal al menos.» Esta regla de vida pone de manifiesto el alma de García Moreno.

P. BERTHE.

COMETA VISIBLE A SIMPLE VISTA

Dice el *Heraldo*:

«En los dominios de la constelación denominada Osa menor ó Carro pequeño, á la izquierda de las ruedas traseras del mismo, y un poco más abajo que éstas descubrese á simple vista, en las primeras horas de la noche, un astro que representa la apariencia de una estrella de tercera magnitud, un poco deshecha y como ensanchada.

Este astro no es una estrella fija, sino un cometa.

Con auxilio de un antejo, y aun de unos buenos gemelos de teatro, se echa de ver que no se reduce á un puntito brillante, como sucede con las demás estrellas, sino que está constituido por un núcleo de pequeño pero aparente diámetro rodeado de una nebulosidad que se prolonga en determinado sentido, formando larga cola.

Este cometa fué descubierto hace ya un mes por el astrónomo del Observatorio de Marsella M. Borrelli.

En un principio era telescópico; pero ha ido aumentando tan rápidamente su brillo, que ha llegado á tomar en los últimos días la apariencia de una estrella de tercera magnitud y á hacerse, no solo visible á simple vista, sino tan ostensible y manifiesto; que ha llamado la atención, como astro nuevo y notable, de las personas que tienen costumbre de mirar al y conocen la distribución de las estrellas en el firmamento.

Ahora se halla en su máximo brillo.

No es el único cometa descubierto en lo que va de año. Ocupa el tercer lugar por el orden cronológico, y, así, se la domina cometa 1903 c, siguiendo la nomenclatura adoptada, que con siste en designarlo por el año y las sucesivas letras del alfabeto conforme se van descubriendo.

Los cometas 1903 a y 1903 b no han pasado de telescópicos, como sucede con la mayor parte.

NOTICIAS

DE LA ISLA

Inca, 29 de Julio

Hoy se ha celebrado en ésta el mercado de costumbre.

Los precios que han regido en el mismo son los siguientes:

Almendrón á 78'00 ptas. el quintal.

Trigo á 16'50 id. la cuartera.

Candeal á 15'50 id. id.

Cebada del país á 9'50 id. id.

Id. forastera á 8'50 id. id.

Avena del país á 7'50 id. id.

Id. forastera á 6'50 id. id.

Garbanzos á 20'00 id. id.

Matz á 16'00 id. id.

Habichuelas (confits) á 40'00 id. id.

Id. blancas á 36'00 id. id.

Frijoles á 36'00 id. id.

Habas para cocer, á 17'00 id. id.

Id. ordinarias á 16'00 id. id.

Id. para ganados á 15'50 id. id.

Higos pasos á 8'00 id. el quintal.

Azafrán á 3'50 id. la onza.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN PEDRO AD-VÍNCULA SAN FELIO MARTIR, SANTAS FE, ESPERANZA Y CARIDAD VIRGENES Y MÁRTIRES Y NUESTRA SEÑORA DE LA ZARZA, EN ALIANA

CULTOS

Iglesia de la Merced

Mañana empezaran las Cuarenta Horas en honor de San Ramón Nonato; á las cinco de la tarde exposición del Santísimo, acto seguido vísperas y completas. Al anochecer meditación, estación y la reserva de S. D. M.

Iglesia de San Francisco

A las once solemnes exequias en sufragio del alma de Su Santidad el Papa León XIII. Al anochecer se cantarán solemnes completas en preparación á la festividad de Nuestra Señora de los Angeles.

El Jubileo de la Purísima empezará por la tarde en la antedicha iglesia de San Francisco de Asís y demás iglesias de la misma orden seráfica desde primeras vísperas hasta la puesta del sol del día siguiente.

Iglesia de Santa Magdalena

Al anochecer se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta con que honran á la Beata Catalina Tomás los piadosos concordantes de esta capital.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asunción.

ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intención para este mes

Dedicarse á las obras sociales

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os efrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos estudien y promuevan las obras sociales.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Socorrer á nuestros hermanos en sus necesidades para atraerlos á Dios.

DE PALMA

El Venerable Discretorio de la Tercera Orden de San Francisco de Asís de esta ciudad ha repartido esquelas á las autoridades y distinguidas personas invitándoles á las solemnes exequias que en sufragio del alma del augusto Terciaro el Papa León XIII se celebrarán en la iglesia de San Francisco mañana á las once.

Revistieron suntuosa severidad las exequias que los Padres del Oratorio de esta ciudad en unión con los Hermanos del Oratorio Parvo y los Asociados á la Comunidad Reparadora celebraron ayer en la iglesia de San Felipe Neri por el alma de Su Santidad el Papa León XIII.

El altar mayor cubierto todo con cortina negra ostentaba una rica cruz dorada, seis candelabros y los candeleros con sus respectivos lazos de crespon negro en señal de luto.

Las verjas laterales estaban también cubiertas de telas negras sobre las cuales destacaban el escudo pontificio y el de la familia Pecci y dos elegantes inscripciones sobre fondo carmesí que decían, la de la parte del Evangelio: *9 Febrero de 1890, beatificación del P. Juan Juvenal Ancina*; y la de la parte de la Epístola *30 Septiembre de 1900, beatificación del P. Antonio Grassi*; recordando los dos Beatos que al llorado Pontífice debe la Congregación del Oratorio.

En el centro de la iglesia se erigió un modesto túmulo de dos cuerpos, negro el inferior y carmesí el superior. Sobre este destacaba la tiara pontificia, y tenía superpuestas el otro algunas coronas de laurel y estaba además adornado con variedad de flores que le embellecían sin quitarle su majestuosa severidad.

Iluminaban el túmulo diez y seis blandones formando cuatro grupos uno á cada ángulo del mismo.

El Presbiterio á más de los candelabros y candeleros lo estaba con multitud de cirios y con cuatro blandones colocados en las verjas y con dos pirámides de velas bajo del mismo.

Fuó el celebrante el P. Auba, Prepósito de la Congregación asistido de los Rvdos. Sres. D. Miguel Costa y D. Antonio Massanet.

La concurrencia de fieles que asistió á las exequias demostraban el sentimiento que les había causado el fallecimiento del Santo Padre.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Merced se celebraron ayer las exequias por el alma del llorado Pontífice León XIII.

Se cantó una solemne misa de requiem por la Comunidad de dicha iglesia, á la que asistieron muchas personas que vivamente han sentido la muerte del esclarecido Papa que tan sabiamente gobernaba la Iglesia Universal.

La disposición de nuestra miseria en el estado presente requiere que á las veces en lugar de regalos se usen los trabajos con nosotros.

(San Ignacio de Loyola)

El Ayuntamiento celebró sesión ayer bajo la presidencia del señor Alcalde y asistencia de veinticuatro señores concejales.

Se discutieron los asuntos puestos á la orden del día.

Se concedieron varios permisos para construcción de obras.

Se acordó imponer una multa al contratista de la subasta del arbolado de la Rambla por la demora de treinta días y obligarle á que reponga una columna de un farol de gas que se rompió.

Léose una solicitud de la Sociedad de albañiles pidiendo el aumento de jornal para los trabajadores del Ayuntamiento, que consiste en 3'25 pesetas de jornal mínimo los oficiales y 2'25 para los peones.

Después de una breve discusión se acordó el aumento de un real en la forma solicitada.

El concejal señor Roca pidió que en la próxima sesión se traigan los planos y proyectos del lavadero público del arraban de Santa Catalina.

Después de otros asuntos de escaso interés para el público se levantó la sesión.

Terminados en su mayoría todos los ajustes de los individuos que fueron del batallón de Cazadores de Barbastro núm. 4 á excepción de los que sirvieron en el provisional de la Habana pueden los interesados que no lo hayan hecho, dirigirse en instancia al primer jefe del cuerpo (Madrid) solicitando sus alcances, que le serán girados al punto que designen en la misma.

Ayer al anocheecer sopló un viento muy fuerte que ha durado arreciando casi toda la noche sin causar daño alguno en ningún punto.

La Compañía Mallorquina de Electricidad ha sido la encargada en definitiva para instalar el alumbrado eléctrico en el Real de la Feria.

El proyecto de la citada Compañía es alumbrar aquello por medio de ocho arcos voltaicos de 16 amperes cada uno y 800 lámparas incandescentes de 10 bujías cada una.

Por telegrama recibido ayer sabemos que la gestión relativa al asunto de Nuestra Señora de Lluch se ha resuelto á favor del Cabildo de esta diócesis.

A las gestiones practicadas por el Arcipreste Sr. Vidal que al efecto había pasado á Madrid, se debe tan satisfactorio resultado.

Ayer tarde salió el vapor *Lulio* para Barcelona, llevándose la correspondencia pasajeros y carga.

Entre el pasaje figuraban don Luis y D. Mariano Zaforteza, don Manuel Montaner, D. José Truyols y otros.

Anteayer en Manacor se suicidó un joven de 25 años llamado Nicolás Sureda Nicolau, colgándose con una cuerda en una higuera.

En Lluchmayor también se suicidó un anciano de 70 años llamado Bartolomé Aulet Ferratjans, una escopeta.

Dios se haya apiadado del alma de dichos desgraciados.

El señor Gobernador ha autorizado á la Diputación provincial para que pueda hacer pagos fuera del turno establecido en el real decreto de 23 de Diciembre de 1902.

Entre los pagos autorizados figura el de la subvención de 5.000 pesetas al Ayuntamiento de Palma con destino á ferias y fiestas.

Por el Gobierno de provincia se ha concedido permiso para que puedan usar arma para cazar á los vecinos de Inca D. Jerónimo Más Esteva y á D. José Llambías Llompert.

Igualmente se ha concedido al vecino de Binisalem D. Juan Sampol Tous.

Mañana quedará abierto en la Depositaria pagadoría de la Tesorería de Hacienda de esta provincia el pago de los haberes de las clases pasivas correspondientes al presente mes en la forma siguiente:

Días 1 y 3: Retirados de Guerra y Marina y Jubilados.

Días 4 y 5: Monte-Pío Militar y Monte-Pío Civil.

Anteayer, después de terminado los funerales en sufragio de la alma del sabio y virtuoso Pontífice León XIII en la Santa Iglesia Catedral de esta diócesis, la Excelentísima Diputación provincial y los Rvdos. Cura-Párrocos de los pueblos de la Isla, que asistieron á dichas exequias, pasaron á visitar al Rvmdo. señor Obispo en su palacio dándole el pésame por la sentida muerte del augusto prisionero en el Vaticano.

A continuación publicamos el programa del festival ciclista que se celebrará en el paseo de la Rambla, á las ocho de la noche del día 9 de Agosto próximo.

Orden del festival

Concurso de bicicletas adornadas.—

Se concederán los siguientes premios á los ciclistas que se presenten con las bicicletas mejor adornadas: 1 premio de 74 pesetas.—3 premios de 30 id.—4 premios terceros de 20 id.—2 premios cuartos de 10 pesetas.

Cotillón ciclista.—Libre para todos los ciclistas. En la última figura sólo podrán tomar parte los que hayan obtenido premio en el concurso. Al vencedor de esta figura se le entregará una banda bordada y á los restantes una medalla de plata conmemorativa.

Carrera de cintas.—Libre para todos los ciclistas. Las cintas serán bordadas por señoritas.

Retreta ciclista que recorrerá los paseos del Borne, Mercado, Rambla y calles de los Olmos, San Miguel, Plaza Mayor, Cererols, Colón, Palacio, Victoria, Conquistador y Unión.

Observaciones

1.ª El festival se celebrará en el centro del paseo de la Rambla.

2.ª Los que deseen tomar parte en el festival lo pondrán en conocimiento de la Comisión de las Ferias y Fiestas, expresando los números en que deseen concurrir.

3.ª En el Ayuntamiento, después de haber solicitado permiso se facilitarán gratis farolillos, bujías y palos para poder asistir á la retreta ciclista.

4.ª El jurado de la fiesta podrá declarar desiertos uno ó más premios del concurso si así lo estima conveniente.

5.ª Los ciclistas, á las siete de la noche se reunirán con sus respectivas máquinas en el patio de la Casa de Misericordia junto á puerta de Jesús con el objeto de recibir las disposiciones necesarias para el mayor orden en el festival.

6.ª Las reclamaciones que se susciten se harán en el acto y el jurado resolverá siendo su fallo decisivo.

El Jurado lo compondrán: El Alcalde D. Antonio Planas y los concejales señores D. Bartolomé Castañer y D. José Pina.

Palma 22 Julio 1903.—La Comisión.

COMISIÓN PROVINCIAL

Sesión del día 28

La presidió el Sr. Barceló y asistieron los Sres. Vicens, Sans y Pascual.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Esporlas, Santa Margarita y Mercadal correspondientes al año económico de 1898-99.

Se dió cuenta de una comunicación del Sr. Gobernador de la provincia transcribiendo otra que le ha dirigido el alcalde de Sansellas contestando á la de la comisión provincial de 20 del corriente, en la que manifiesta que en el presupuesto tiene consignadas 999 pesetas para los gastos que ocasione el desempeño del cargo de Secretario. No siendo este el dato que la comisión había pedido en su citada comunicación, se acordó contestar al señor Gobernador, rogándole se sirva ordenar al Alcalde de Sansellas manifieste concretamente el haber anual que D. Cristóbal Cirer tiene señalado como Secretario de aquella villa.

Se dió cuenta de una comunicación del Director del Hospital, participando que el demente Antonio Orbea Llantada, natural de Castro Urdiales (Santander) ha terminado el periodo de observación.

Se acordó conceder varios socorros de lactancia de 7'50 pesetas mensuales y admitir en la Inclusa para su lactancia á una niña.

Se acordó trasladar desde la Inclusa á la Misericordia, 31 niños de ambos sexos que han cumplido la edad de ocho años.

Se acordó remitir al Alcalde de Sóller el plano de una parte del torrente mayor de aquella villa, formado por el arquitecto de provincia que había solicitado aquel Ayuntamiento.

Se dió cuenta de la invitación que el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha dirigido á la Diputación para los funerales en sufragio del difunto Pontífice León XIII; y de los estados del movimiento de acogidos en el Hospital, en la Casa de Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad.

Se acordó el pago de varias cuentas y después se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

Guerra marroquí

Sultán espera refuerzos. Llegado Tazza. Disminuida agitación.

Casi segura sumisión tribu Hoxda.

Funerales Papa comentados

Coméntase París funerales Papa, por asistencia parte elemento oficial.

Departamentos coméntase falta buena parte elemento civil y presencia en todos del militar.

Mitín Barbieri

Celebrado mitín honor Mendizábal.

Dícese recibióse carta afirmando no ser concordatorio el derecho Congregaciones y que Estado las debe autorizar sin necesidad acuerdo con ninguna otra potestad.

Decreto

Sancionado decreto unificación plantilla Hacienda.

De Roma

Hállanse Roma 62 cardenales.

Sigue prensa despotricando motivo Cónclave. Cementarios ridículos acerca número celda con relación probabilidades.

Cónclave actual más concurrido que anteriores.

Sacro Colegio Cardenales dirigido nota potencias relativas elección.

Manifestación honor difunto Rey Humberto.

Allianza franco-española

Sigue preparándose alianza, según apariencias.

Viaje Vilverde y León y Castillo, San Sebastián, relaciónse preparativos.

Otras noticias

Bastantes señoras asisten mitín federal conmemoración expulsión frailes.

Terrible explosión Boston 25 muertos.

Ministro Marina propónese aumento instrucción maquinistas y reforma escuadra.

Ministro Hacienda proyecta reformas en su Ministerio.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 30 Julio de 1903

4 p ^o Interior	77'80
5 p ^o Amortizable	98'00
Banco de España	471'50
Tabacalera	435'50
Francos	36'80
Libras	00'00
4 p ^o Exterior París	90'80

Valores locales Palma

Crédito Balear	98'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	46'00
Gas, Antigua	76'00
Id. Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p ^o	104'00
Id. id. id. 5 p ^o	101'00
Cambio Mallorquín	0'00
Bonos municipales	41'00
La Islaña Marítima	53'00